## (Wirtschaftsminifter Schwarz.)

sierungsfrage beschäftigt und kam dazu, der Regierung die Grundlage des Sozialisierungsgedankens, daß nicht, zu empfehlen, diese Frage recht genau zu prüfen, nichts wie im alten Staate, ein einzelner Stand über Hundert= zu tun, was unserem gesamten Bolkswirtschaftsleben tausende, Millionen von Menschen verfügen kann, Hun-Schaden bereiten könnte. Er sagte unter anderem, daß berttausende und Millionen von Menschen in ihrer Bedie Sozialisirung dazu reife Betriebe zuerst erkoren nun wirklich zur Tatsache wird: "Freic Bahn dem Tüchwerden sollen. Er sagte noch weiter, daß die Demo- tigen". Es ist gar nicht daran zu benken, daß unter kraten als Partei mitarbeiten wollten, daß sie in der bem Sozialisierungsgedanken irgendwie dem Tüchtigen Sozialisierungsfrage sich durchaus nicht abseits stellen, Sindernisse in den Weg gelegt werden können. Gewiß sondern nach reiflicher Prüfung all das unterstützen weiß ich so gut wie die verschiedensten Herren, die der würden, was zum Wohle des Ganzen wäre. Meine Meinung sind, recht vorsichtig umzugehen, daß unter den irgendwelche Experimente auf diesem Gebiete nicht machen; des Krieges erreicht hatte. Aber, meine Damen und oder in dem Rahmen arbeiten, wie es die Reichsleitung für gut befindet. Sie will auf dem Gebiete schieben und brängen, um bie Reichsleitung zu veranlaffen, in und möglichster Klarheit zu arbeiten.

sicherheit ob der auftauchenden Sozialisierungspläne nicht Unterstützung, sondern direkte Gegnerschaft eingetragen nur unter der Arbeiterschaft und dem Beamtenstande, haben. Wir wissen nur zu gut, daß die tüchtigsten Kaufsondern vor allem unter den industriellen Kreisen eine leute, die tüchtigsten Ingenieure oftmals nicht mit ihren recht große wäre und daß Klarheit in dem Wollen der Meinungen durchdrücken konnten, weil das dem Wesen Regierung das erste Gebot sei. Meine Damen und ihrer Unternehmer widersprach. Herren! Darüber sind wir uns einig, bag die Soziali= sierungsbestrebungen immer je nach dem Empfinden des Rede davon sein, daß, wenn nun schon die Sozialisieeinzelnen oder nach dem programmatischen Standpunkte | rung praktisch in Angriff genommen wird, eine öbe ber Parteien verschieden aufgefaßt werden, unter der Gleichmacherei die natürliche Folge sei. Ich glaube, bas Arbeiterschaft das Drängen nach Sozialisierung, auf dem Wort von der öden Gleichmacherei ist ein Schlagwort, bemokratischen oder gewissen neutralen Gebieten das vor- bestimmt, um das Programm der sozialdemokratischen sichtige Abwägen und in industriellen Kreisen eine Partei in etwas verdunkeltes Licht zu setzen. Es kann ausgesprochene Gegnerschaft, alles mit Ausnahmen. Meine gar keine Rede davon sein, daß zum mindesten in der Damen und Herren! Es gibt natürlich in allen Be- Abergangswirtschaft von einem kapitalistischen zu einem völkerungsschichten und in allen Parteien Personen, die sozialistischen Staate die Form der Entlohnung, die eine abweichende Meinung zum Ausdruck bringen. Wenn Form des Verdienstes auf so enge Bahnen begrenzt aber der Herr Abgeordnete Nitsichke der Meinung Aus- würde, daß die Unterschiede in der Höhe der Bezahlung bruck gab, daß die Gegensätze, wie sie vor dem Kriege restlos verschwinden würden. Eine Regierung, die das in der Industrie bestanden, ausgeglichen werden sollten als das Hervorstehendste ihres Programms betrachten und daß das Ausgleichen die Sozialisierung sei, so ist würde, würde zur Ohnmacht verurteilt werden. Wenn mir der Rahmen viel zu eng. Wir können mit dem man also schon davon spricht, daß der Erwerbssinn des bloßen Ausgleichen von Gegensätzen unmöglich die So= einzelnen für sich und für seine Familie immer bas zialisierungsfrage lösen. Es handelt sich darum, daß der | Hauptmotiv unseres gesamten Wirtschaftslebens sein wird, Gesamtnutzen der Arbeit nicht mehr wie bisher einzelnen so trifft das in weitem Umfange nicht zu.

Der Herr Abgeordnete Nitsichke hat sich fast aus- wenigen Personen zufällt, sondern zugunsten der Gesamt- (C) schließlich ober doch zum größeren Teile mit der Soziali= nation verbucht werden kann. Meine Herren! Das ist es wohl von der Regierung eine Verlegenheitsfloskel wegungsfreiheit hemmt, sondern daß das Wort, wie gewesen sei, wenn sie davon gesprochen hätte, daß für es einmal von einem Reichskanzler geprägt worden ist, Damen und Herren! Ich kann vorausschicken, daß die Unternehmerkreisen ein großer Teil vorhanden ift, der in sächsische Regierung nicht gewillt ist, ziel= und planlos allen Fragen die Initiative ergriffen und dafür gesorgt allen auf dem Gebiete der Sozialisierung auftauchenden hat, daß das deutsche Wirtschaftsleben den Höhepunkt Plänen nachzugehen. Die sächsische Regierung wird erreichen konnte, den es vor dem Kriege und während aber sie will auch nicht nur das zur Ausführung bringen | Herren, wir wollen dabei auch bedenken, daß wiederum große Rreise, und ich glaube sagen zu können, recht große Rreise, ihrer Befähigung entsprechend nicht vorwärtsge= kommen sind, daß sie in ihrer Entwicklungsmöglichkeit ber Sozialisierungsfrage mit möglichster Beschleunigung gehemmt wurden, weil ihnen das Rapital nicht zur Verfügung stand, weil sie aus den verschiedensten Gründen, Alle Redner brachten zum Ausdruck, daß die Un- aus kapitalistischen Gründen usw., sich nicht nur nicht

Meine Damen und Herren! Es fann auch gar keine